

27. Januar 1945

80. Jahre Befreiung von Auschwitz



Eisenbahnschienen zum Vernichtungslager Auschwitz. Bild aus: Bundesarchiv, B 285 Bild-04413 / Stanislaw Mucha / CC-BY-SA 3.0

Der Tag, an dem das Vernichtungslager Auschwitz im heutigen Polen von Soldaten der Roten Armee am 27. Januar 1945 befreit wurde, ist seit 1996 nationaler Gedenktag und seit 2005 internationaler Tag des Gedenkens an die Opfer der Shoah. Auschwitz – der Ort, an dem das grausamste Verbrechen der deutschen Geschichte stattfand. Auschwitz – dieser Name steht heute stellvertretend für die Verbrechen des Nationalsozialismus insgesamt. Auschwitz – viele Menschen behaupten heute, dass der Ruf nach dem „Nie wieder“, „Nie wieder Auschwitz“ sie in die Politik getrieben habe, um dort dafür